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会 議 結 果 

会 議 名 令和元年度第１回西尾市社会教育審議会 

日 時 令和元年７月１７日（水）午後１時３０分～３時３０分 

場 所 西尾市役所 第４１会議室 

出 席 者 委 員：木村昌保、野々山幸和、佐々木真哉、丹羽義男、倉内千晴、羽佐田芳和、 

颯田 洪、安井克彦、尾崎啓子、杉浦久男、松井直樹、犬塚眞知子、松原満男、 

(敬称略)  鈴木英男、加藤充和、石川始史、市川國夫、梅田 稔、石原 毅〈議長〉 

    （※欠席委員１名） 

事務局：稲垣教育長､永谷教育部長、内藤教育部次長、筒井生涯学習課長､味岡スポー

ツ課長、石川文化振興課主幹、原田図書館長、齋藤資産経営局長、簗瀬資産

経営局次長、加瀬資産経営課長、菅沼資産経営課主幹、事務局職員２名、 

傍 聴 者 ０人 

議 題 １ 平成３０年度社会教育事業報告について 

２ 令和元年度社会教育事業計画について 

その他 きら市民交流センター（仮称）支所棟用途変更工事の基本設計について 

結 果 等  

○議題 

１ 平成３０年度社会教育事業報告について 

   ※生涯学習課・スポーツ課・文化振興課・図書館のそれぞれの所管課長等が３０年度に実施し

た主な社会教育事業や施設利用等について、『平成３０年度 社会教育事業報告』により説明。 

 

〈委員からの主な意見・要望・質問〉 →は回答 

 

・資料の「スポーツ教室」の関係ですけど、Ｂ＆Ｇのプールが閉鎖ということで、現在プール側

の方に残骸等が袋に入ってたくさん並べてあるわけですけど、こういった残骸等の処理計画はど

うなっているのでしょうか。〈質問〉 

 →今仮囲いがしてありまして、使用していた物等がそのままとなっていますが、夏休みに入っ

てから本格的な工事に入り、夏休み中に工事を終了したいと思っています。その際に必要な

物は処理をさせていただきたいと思っています。 

 

・生涯学習課の施設の人達は、凄い仕事の量をやっている。仕事のやりすぎじゃあないかと思っ

ているのですが、これだけのメニューを、延々と話をされた凄いメニューですね。今学校が、教

員の仕事が大変だから仕事を減らせといった時に、役所の人たちも多少は仕事を減らすべきじゃ

ないのかと。その為に、僕はその説明をした中で、一番この方針の中で欠けている部分は、市民

の声を少しアンケート取っているはずなので、市民の声がひょっとすると、この事業は必要じゃ

ないとか、だんだん見えてくると思うのです。だから、空白部分が少しあるのでこの部分だけで

もいいから、それぞれの事案に対して簡単にこんな意見がありましたよってことぐらいは来年く

らいからは是非とも書いていただけたら、次の会議をやるときに参考になるのではないのかなと

気がします。<要望> 

 →貴重なご意見ありがとうございました。各講座・講演会を行った後には、委員のご指摘どお
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りアンケートは実施させていただいております。アンケート結果につきましては来年報告する

際には、併せて報告することを検討させていただきたいと思います。 

会長（議長） 同じくスポーツ課、文化振興課、図書館についても出来るだけ市民の声があれば、

枠を取って載せていただくとより良いものが得られると思います。 

  

２ 令和元年度社会教育事業計画について 

    ※生涯学習課・スポーツ課・文化振興課・図書館のそれぞれの所管課長等が元年度に実施する予定

の主な社会教育事業や施設利用等について、『令和元年度 社会教育事業計画』により説明。 
〈委員からの主な意見・要望・質問〉 →は回答 

・女性教育<要望> 

  女性教育の振興という文言が出されておりますが、計画とか具体例が中々出せにくいとこ

ろであろうかと思われます。現在の課題はやはり、女性という固定概念ではなくて男女共同

参画教育の推進ということで、そういう活動が西尾市全体を挙げて計画作りがされて、実際

に動いておりますので、そういう方に文言を改められた方がより本質的かなと思われます。

なお、西尾市としてはＬＧＢＴとかそういうところを先進的に、名乗りを上げてやっていこ

うという考えをもっておりますので、ぜひ取り上げていただくことは非常に重要なことです

ので、男女ともにという視点での表記が必要かと思います。もちろん計画も入ってくるし、

そこには、ばらネットとか色々な組織がございますので、そういうものを取り入れてくると、

より厚みのあるものになろうかと思います。なお、男女共同参画の会議の中では、青少年か

ら社会全体を挙げて変えていかなければならないということが、共通理解されておりますの

で、ぜひここで取り上げていただけるといいかなと思われます。 

 →貴重なご意見ありがとうございました。女性教育の振興に特化した形での記述となってお

りますが、男女共同参画の観点からも委員が言われたようなことを踏まえまして、来年度計

画についても検討をさせていただきたいと思います。 

 

 ・推進計画<質問> 

  教育の中の推進計画、文化とかスポーツなど幾つあるのか分かりませんが、それをどのよ

うにやられているのか知りたいわけです。例えばスポーツ振興計画においてはですね、昨日

もこの会場で、年３回開催しているスポーツ推進計画実行委員会という、敢えて「実行」を

付けてですね。何とか計画が立派な物をいっぱい作るのですけど、誰が、どうやってやるの

といったものが美辞麗句ばっかりで、具体性が無いわけですね。例えば構成員が、スポーツ

協会・スポーツ推進委員・総合型地域スポーツクラブ・校長会・町内会・子ども育成会・老

人連合会・障害者の会・健康の活動の団体プラス子ども課も入って、スポーツ推進実行委員

会を立ち上げてですね、どんどん発言をしていただいていった事はやるんだよということで、

じゃあ今年はこれをやろう、あれをやろうと予算の付けられるものがあれば付けていこうと

いうことで５年経ったわけですね。そんな風にやっておるのですが、他の団体もどんな風に、

推進計画を当然作って、そのフォローをやっているのかやっていないのか、やっているとす

ればどんな会議をもって、それを進めようとしているのかお聞きしたい。 

 →委員からお聞きになったとおり、昨日スポーツ推進計画の実行委員会を開催させていただ

きました。委員にはスポーツ関係の方もみえますし、障害者団体の方もみえます。あらゆる

方面からご意見いただきました。その中で実現可能なものから順次出来ることから取り組ん
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でいきたいと考えてりますので、年３回会議がありますので、その都度報告をさせていただ

きたいと思っております。 

 →生涯学習課におきましても、生涯学習推進計画というのを合併後平成２５年に策定して生

涯学習の推進に努めているところであります。基本的な生涯学習推進については生涯学習課

所管ということで、出来ることを推進しております。その中で生涯学習課だけでは出来ない

部分というのがありまして、そういったものを補っていただく機関として、生涯学習推進員

会という組織があります。その中で専門部会という形で「まちづくり・ひとづくり・環境づ

くり」という部会があって、それぞれ生涯学習推進計画の中で進捗が進んでいない部分につ

いて洗い出しをしていただいて、その部分を推進員さんで企画・相談していただいて補って

いただいている現状があります。全体会を年２回開催、それぞれの部会は日程を調整し年数

回開催していただいております。 

・推進計画<質問> 

 その中で我々が対時するのは、目標数値とかパーセントそういった時数を１０年後には

こうありたいな、あるためにどうするかということで計画を立てておるわけで、途中でも中

間でも達成率・現状とか毎年毎年やっています。そういう細かいチェックって言うんでしょ

うかね。必ず良いことは謳ってもチェックしなければ何もならない。じゃあ次どうするのか

繋がっていくと我々は考えでやってきましたが、厳しい意見も言ってもらえるようなメンバ

ーで、推進計画をどう達成していくのか、市民の為どう達成していくのかということをやっ

ぱり考える。先程言われたような精査するものは精査するとか、付け替えるとか。その関連

で我々は、明日からのレポートをやっているという話をしています。 

<他の社会教育委員意見> 

  委員の言われた事、事業計画の一般的な業務というのは管理職がするのではなく一般の担

当職員がやります。計画をどう実行していくのかというのは、これこそ管理職の手腕です。

管理職が「今年はこれをやっていこう」と目玉を作らなければ、委員のおっしゃるとおり一

つも進まなくて、何も進まなくなる。だからその為に委員会を設けて、委員会の中で得た知

識を管理職がどこで力を振っていくか。 

  トヨタ系の民間企業では当たり前の事です。管理職というのは毎年同じことをやっていて

は管理職はいらないのです。職員がいればいいんです。管理職というのは何かというとトヨ

タと一緒。トヨタが言っているとおり、毎年新しい事を、何かを１０年後に何をするんだと

いうことを目指さなくてはいけないのです。この気持ちが大事。と同時に僕が一番言いたか

ったことは、職員の知識・意識を高めていくためには、職員の研修をして生涯学習に対する

意欲を高めていかなくてはいけないと思うのです。要望です。そういう意識を持ってこの事

業計画を作っていっていただきたい。１０年後を目指しても、１年をどういうふうに積み立

てていきながら１０年後を目指すかっていう、そういう事を常に考えていかないと何も出来

なくなってしまうわけですよ。 

会長 生涯学習課から説明があったように、各部会でそれぞれ検討する。推進するため。その

辺をきちっと立てていただけるといいかなと思います。 

 

・「思想が行き交う」の「思想」とは何ですか？<質問> 

 →思想が行き交う」ちょっと大げさな表現かと思いますが、色んな考えをお持ちの方が図書

館にいらっしゃいます。それを排除することではなくていろんな方も受け入れていきますと

いうことを記載したかったのです。表現を考えさせていただきます。 
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 ・学校活動<要望> 

若いお母さんたちから声をいただいたのでこの場で発言させていただきます。３点です。

運動会、昨年は寒かったのですが、今年は非常に暑くて、小学校低学年の子を持つお母さん

たちの方からは半日が良いのではないかと言われました。実際に救急車の搬送はなかったに

しても、保護者がちょっと連れて帰る様子を見ることが、私の行かせていただいた学校でも

ありました。いくらテントがあってもやはり小さい子ども達にとって、クーラーが私達の生

活で常識的になっている中で、かなりきつかったのではないのかと思いましたので、そうい

う声が高学年の親からは出てこないのですが、低学年の親からはちょっと話が出ていました。 

次に、マーチングバンドの発表時間帯というのが、ちょっと心配だということです。昼の

１時で体操服の上からさらにマーチングバンドの衣装を着て、暑いなという指摘がありまし

た。小学校の運動会の時に行う発表で、昼食を早く食べて、練習して合わせてから昼一番に

実施するという事で、一番の見せ場ではあるのですけど、そこで倒れちゃった子達が参加出

来なかったみたいなので、発表する時間帯・服装の問題が出てくるのかなと思いました。た

またま今年は特に蒸し暑い中というところでちょっと心配だなと思いました。 

最後に、子ども会の方でソフトボールとドッジボールをやっているのですけど、ソフトは

部活動に繋がっていくのですが、ドッジボールは部活動に繋がっていかないとご指摘があり

まして、ほぼ毎週土曜日にやっている。親も付き合っている中で、中学校に入るとボール使

う部活はバスケットボールかバレーボールになってしまうので、毎年毎年話が上がっている

ことなんですけど、ハンドボールを部活で再開出来たらなあといった声があります。中には

クラブチームに入っている子達もいますので、そういった声が汲みあがるといいのかなと。

実際東三河はハンドボールが盛んですけど、この地域は無いなと思いながら話を聞いてぜひ

ちょっと声を上げてくださいという事なのであげさせていただきました。 

教育部長 →社会教育審議会の内容ではないのですが、貴重なご意見ですので、いろんな考え

の方もお見えになりますし、もっと沢山やって欲しいという方も勿論見えですし、今のご意

見はきちんと気にして伝えしておきますし、もし具体的に、どこの学校でどういうようなこ

ととか、そういった事が分かれば逆に教えていただかないと、漠然としたものですと解決も

含めて分かりづらい所もございますので、またご案内いただければと思いますので、この席

では今の２点については持ち帰らせていただくということでご了解いただきたいと思いま

す。３点目の件も微妙なところでありますが、同じように持ち帰らせていただきますので、

よろしければまた後程、具体的なお話を聞かせていただければと思いますのでよろしくお願

いします。 

 

 ・補助金<要望> 

  昨年もお話させていただいたのですが５つ挙げられている中の「西尾市少年少女発明クラ

ブ」の件です。現在発明クラブがどうなっているのかと言いますと、非常に子どもさんの要

望が沢山の子どもさんが発明クラブに入りたいと要望がありまして、苦肉の策としまして、

これまでは毎週土曜日実施していたものを隔週実施に、しかも初心者と経験者と分けてとい

うような工夫をしながら実施しています。実際限界の４人掛けテーブル満タンの状態で実施

しておりまして、補助を昨年並みにキープしていただけたことに感謝し、来年もぜひ発明ク

ラブへの支援をお願い出来たら思っています。昨年も西尾市としては初めてですが、２年間

全国大会に出場するという快挙がありました。西尾市の小学校・中学校の生徒がチャレンジ

し全国大会に出たという事で、本当に誇らしいことだと思っておりますので、発明クラブへ
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の補助はこれからも継続していただければという事を昨年に続いてお願いしておきます。 

  →委員から昨年も同じようなご質問・ご要望いただきまして、３０年度につきましては、

２９年度と同額の補助をさせていただいております。子どもたちの数が昨年１１４人、今年

１３４人。もの作りの西三河という事を踏まえまして、西尾でも子どもたちが多く入って来

ているのは承知しております。補助金につきましては新聞等でもありますとおり、補助金の

見直し等の関係がある中、発明クラブの活動については、こういった活動で意義あるもので

すよという事を訴えながら主管課としましては、出来るだけ補助金の現状維持が出来るよう

に要望してまいりたいと考えております。 

 

・スポーツ施設<要望> 

市民の方が、来年度一色町の体育館の改修工事が予定されている話を聞きました。体育館

は三階まであるのですが、階段を登らなければならないので、バリアフリーを考えて欲しい。

それと夏場に、卓球場・武道場がもの凄く暑いという事で、空調の関係を配慮して欲しい。

改修計画を進めるのであればお願いしたいとの声がありました。 

 →一色町体育館の改修につきましては、公共施設再配置の事業で来年度改修する予定をし

ておりますが、まだ予定で実際に来年出来るかどうかはちょっと微妙なところではあります。

今、いただきましたバリアフリーと空調の件については、要望という事をお聞きしておきま

すのでよろしくお願いします。 

 

   ・スポーツ部活動の支援<要望> 

西尾市の中学校の複数の剣道部が廃部の危機にあるといった話がありました。色んな大会

に出て活躍していますが、何でそんな中で廃部の危機があるのかことで私も伺ったのですが、

活躍している子たちは市内の剣道場で頑張ってきた子たちが中学校に入り中学校の部活で活

躍している。その子たちが出ていってしまうと強い子がいなくなるので中々部の存続さえも

難しいといった話を聞きました。私も卓球を指導しているのですが、卓球も同じ様なことが

言えまして、各学校強いといっても、それは小学校から続けてきている強い子たちがたまた

まその学校に集まった時は強いのですが、出てしまえばそうでも無くなる話もありますが、

レベルの事は置きまして、学校教育の部活動でなければ育つことが出来ない、育てることが

出来ないということが非常にたくさんあると思います。ですから、この部活動は大事にして

いただきながら、後は社会体育との連携を取って、子ども達の部活でのより健全な育成が図

られるという声がありましたのでお伝えしておきたいと思います。 

教育部長 →部活動の関係については、問題もございますし事情もございますので、お聞きし

ておきます。 

 

・総合体育館改修工事<要望> 

  市民の声ですが、総合体育館のメインアリーナリフレッシュ工事ありがとうございます。

１０月か１２月に工事みたいですけども、１２月末に使用される方が、空調が効かないので

はないかといった話を聞いて、使用出来るのであればやって欲しいといった声があったので

すが。 

 →工期が１月初旬までとなっておりまして、工事の進み具合によって使えれば良いのですが、

工事の進捗状況がどのように進むのか分かりません。１２月半ばには出来るのではないかと

予想しておりますが、その時に可能であればという事でお願いします。 
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・文化会館利用時間<質問> 

文化会館の利用の件ですけども、午前９時から午後９時まで、最大延長は午後１０時まで

ですが、午前９時より前の方は少し考えていただけたのでしょうか。 

 →文化会館をただ開けるのではなくて、舞台等色々と一体になっていますので、ただ単に早

く開ける訳にはいかなくて、他の人も出てこなくてはいけなくなりますので中々難しい所で

あります。 

  お金を出してもいいですので利用を出来ないか。最大延長は出来るけども前はダメなので

すか。 

 →鍵を開ければよいというものでなく、他の舞台の方とかホールスタッフもみんな早く出て

きていただかないといけないので難しいです。 

  特に入館が極端で、冬の利用がされる方は外で待っているのがかなり辛いので、出来れば

ホワイエにでも入れていただければといった話もありますけどどうですか。 

 →検討してみますけど、全体的に早くすることは中々難しいです。ただ鍵を開ければという

訳ではありません。調整の必要があります。 

教育部長→公共施設については、条例とかで開館時間が決めておりますのですぐに配慮して行

うことが出来ない状況でございます。後、今少し話をしましたように、もし、そういう様な

ことが出来るようにしますと、利用料等々を含めてですね、定めをしないといけないもので

すから、取りあえずそういった声があることは担当課もしっかり掌握した上で、そういう機

会がございましたら検討して、条例改正するなりそういった事で対応が出来るようにとい事

も考えられない訳でもないのでご承知いただきたいと思います。 

 

・文化会館駐車場<要望> 

  文化会館ですが、駐車場の件で要望です。大きな大会で市の施設に沢山の人を集めるって

いうのは非常に大きな駐車場があるというのはありがたいですが、文化会館の南の駐車場が

まだ未舗装です。去年６月の大きな大会があった時に参加したのですが、あいにく雨が振っ

ておりまして、未舗装なものですから、轍がいっぱい出来たり車は汚れるは靴は汚れるは非

常に難儀をした覚えがあります。舗装計画があるのか？出来たら舗装していただきたいとい

う要望なのです。 

  →駐車場は借地でございますので、現在舗装する計画はありませんが、砂利をひくなどし

て対応していきたいと思っております。ご意見受けたまっておきます。 

  舗装出来ないのは財政的な問題ですか？それ以外の問題ですか？ 

  →財政的な問題が一番大きいです。借地といったところも問題であります。 

 

３その他 （１）吉良市民交流センター（仮称）支所棟用途変更工事の基本設計について 

 資産経営局長／配置図説明 

・多目的ホールの収容人数は。<質問> 

  →多目的ホールにつきましては、面積が１９９㎡となっておりまして、今の予定では机を

配置した場合につきましては、８７人程度。椅子だけであれば、備品で椅子を１８０脚程度

購入する予定でおります。 

 

４その他（報告事項） 

（１）愛知県社会教育委員連絡協議会関係の連絡について 
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（２）学校行事の案内について 

 

 


